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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 19. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland Schulverband Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 
07.06.2017, 19:30 Uhr, in Bordelum, Grundschule, Dorfstr. 59 A  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:46 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Dr. Edgar Techow   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   
 Claudia Weinbrandt   

Bürgermeister 
 Dirk Albrecht   
 Heinrich Bahnsen   
 Christian Christiansen   
 Reiner Hansen   
 Knut Jessen   
 Peter Jessen   
 Hans-Jakob Paulsen   
 Manfred Peters   
 Andreas Petersen   
 Horst Petersen   
 Peter Reinhold Petersen   
 Diedrich Sönksen   
 Werner Sutter   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Kay Matthiesen   
 Dieter Paulsen   

Stadtvertreter 
 Christian Schmidt   

Schulleiterin 
 Carmen Alsen   
 Renate Harrsen   
 Mareike Jacobsen   
 Ilka Jacoby   
 Gesa Krause   
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Elternbeiratsvorsitzende 
 Sonja Gindler   
 Mira Hansen   
 Inken Sachau   
 Daniela Thomsen   

Protokollführer 
 Jorge Petersen   

Gäste 
 Christine Friedrichsen   
 
Nicht anwesend: 

 Bürgermeister 
 Ernst-Peter Carstensen   
 Bernd Wolf   

Bürgerliches Mitglied 
 Broder Corinth   

Elternbeiratsvorsitzende 
 Astrid Brodersen   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 18. Sitzung am 15.03.2017    
 4  Stand der Umsetzung der 3-B Schule    
 5  Änderung des öffentlich-rechtlichen Vertrags des Schulverbandes Mittleres 

Nordfriesland    
 6  Beratung und Beschlussfassung zur Umsetzung von IPad-Klassen an der 

Gemeinschaftsschule    
 7  Benennung der Mitglieder des Schulleiterwahlausschusses    
 8  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 9  Bericht des Schulverbandsvorstehers    
 10  Informationen aus der Schulleiterrunde    
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 11  Personalangelegenheiten    
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Sitzungsverlauf: 
 
 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

 
Edgar Techow eröffnet die 19. Sitzung des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
um 19:30. Er begrüßt die Anwesenden, insbesondere die Schulleiterinnen, Herrn 
Rahn von der Presse und den neuen Schulrat, Herrn Nonn.  
 
Er bedankt sich bei Frau Jacobi für die Organisation. 
 
Edgar Techow bittet den Tagesordnungspunkt 3 „Niederschrift über die 18. Sitzung 
am 15.03.2017“ von der Tagesordnung zu streichen. Im gleichen Zuge bittet er um 
Abstimmung darüber den Tagesordnungspunkt 11 „Personalangelegenheiten“ in den 
nicht öffentlichen Teil zu beraten.  
 
 
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 18. Sitzung am 15.03.2017) 

 
Entfällt. 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Stand der Umsetzung der 3-B Schule) 

 
Edgar Techow beginnt damit zunächst einmal Frau Ilka Jacobi für das Pädagogische 
Konzept, sowie für 17 Jahre Zusammenarbeit mit dem Schulverband zu danken.  
Danach übergibt er das Wort an Frau Harrsen. Diese beschreibt den Stand der Um-
setzung der 3-B Schule. Es müssen alle Gremien neu gewählt werden. Jeder Stand-
ort soll in den Gremien vertreten werden.  
 
Herr Nonn ergreift das Wort und sagt, dass er von diesem System sehr überzeugt ist 
und ein sehr gutes Gefühl bei der Sache hat. Er sieht in dem System den richtigen 
Weg.  
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Zu Punkt  5 der TO: 
(Änderung des öffentlich-rechtlichen Vertrags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland) 

 
Dr. Edgar Techow stellt die Situation um den öffentlich-rechtlichen Vertrag vor. Er 
übergibt das Wort an den Protokollführer Jorge Petersen. Dieser stellt die wesentli-
chen Neuheiten des Änderungsvertrags vor. Die Sporthalle der Gemeinde Bordelum 
soll an die Gemeinde übertragen werden. Dies ist zurückzuführen auf die geringe 
Auslastung seitens der Schule. Des Weiteren soll eine neue Regelung für die Unter-
haltungs- und Sanierungskosten, sowie Neuanschaffungen von Gerätschaften einge-
fügt werden, welche eine Kostenaufteilung zwischen dem Schulverband, sowie den 
grundbuchlichen Grundstückseigentümern vorsieht.  
Aufgrund eines Antrags seitens der Stadt Bredstedt soll ein Höchstbetrag für die Ab-
gabe der zentralörtlichen Mittel eingefügt werden. Dieser wurde nach Gesprächen im 
Hauptausschuss bei 70.000.- € angesetzt.  
 
Nach reger Diskussion kommt es zur Abstimmung über die Formulierung der einzel-
nen Paragraphen des Vertrags.  
 
Zu § 4  
Übertragung der Sporthalle Bordelum an die Gemeinde. 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
Zu § 5 Absatz 2  
 
Ja 23  
 
Nein 1  
 
Zu § 5 Absatz 3 unter Zunahme des Wortes „einvernehmlich“.  
Herstellung einer Regelung zur Finanzierung von Baumaßnahmen ab einer Summe 
von 10.000.- €.  
 
Einstimmig beschlossen. 
 
Zu § 5 Absatz 4 
Herstellung einer Regelung zur Finanzierung der Anschaffung von Spielgeräten 
(o.ä.) ab einer Summe von 3.000.- € 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
Zu § 6 Absatz 3  
 
Die Deckelung der Zahlung der Zentralörtlichen Mittel durch die Stadt Bredstedt auf 
höchstens 70.000.- €  
 
Ja 21 
 
Nein 2 
 
Enthaltung 1 
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Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zur Umsetzung von IPad-Klassen an der Gemeinschaftsschule) 

 
Edgar Techow erklärt, dass es Pläne zu einer Umsetzung von IPad-Klassen gibt. Er 
übergibt für eine Darstellung der Kosten für die Umsetzung an Frau Carmen Ahlsen 
(Schulleiterin der Gemeinschaftsschule). Für die Umsetzung der gesamten Klassen-
stufe 5 würden Kosten i.H.v. ungefähr 38.000.- € auf den Schulverband zukommen ( 
105 Schüler x 360 € pro IPad). Zur Finanzierung kämen Kosten zur Aufbereitung der 
IT-Infrastruktur hinzu (ca. 16.000.- €). Diese wären jedoch über Zuschüsse finanzier-
bar. Durch Einsparungen an den vorhanden Computerräumen werden 12.000.- € ein-
gespart. 
Es wird des Weiteren über eine Nutzungsgebühr i.H.v. 20.- € / Jahr nachgedacht. 
 
Um ein durchgängiges Konzept zu schaffen, sollen die Grundschulen mit IPad-Koffern 
ausgestattet werden. Das ganze ist laut Finanzabteilung des Amtes über Rücklagen 
finanzierbar.  
 
 
 
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Benennung der Mitglieder des Schulleiterwahlausschusses) 

 
 Dem Vorschlag des Schulverbandvorstehers wurde eine Änderung ergänzt, sodass 
der Schulleiterwahlausschuss wie folgt aussieht: 
 
 

Nr. Mitglied Vertreter 

1. Verbandsvorster  

2. Antje Hansen Kay Matthiesen 

3.  Reiner Hansen Diedrich Sönksen 

4. Peter Tücksen Werner Sutter 

5. Manfred Peters Andreas Petersen 

6. Christian Christiansen Peter Jessen 

7.  Waltraud Schnoewitz Horst Petersen 

8.  Ernst-Peter Carstensen Knut Jessen 

9.  Hans-Günter Thordsen Heinrich Bahnsen 

10. Hans-Jakob Paulsen Peter Reinhold Petersen 

 
 
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 

 
Der Bauausschuss teilt lediglich mit, dass es am 30.06.2017 zur jährlichen Begehung 
der Schulen mit anschließender Bauausschusssitzung kommt.  
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Zu Punkt  9 der TO: 
(Bericht des Schulverbandsvorstehers) 

 
In der Grundschule Breklum kommt es zu Umbaumaßnahmen des Verwaltungstrak-
tes. Es wird zum Beispiel das Lehrerzimmer vergrößert werden. 
 
Derzeit liegen in der Gemeinschaftsschule Exponate zum Thema Klimaschutz aus. 
 
In den Sommerferien soll die Entwässerungssituation an der Gemeinschaftsschule 
verbessert werden, hierfür wird die beschlossene Ergänzung des Entwässerungssys-
tems verlegt. Die Kosten werden sich auf 30 – 35.000.- € belaufen. 
 
Der Umbau des Multifunktionsfeldes an der Grundschule Langenhorn ist in Arbeit. 
Und soll noch im Jahr 2017 abgeschlossen werden.  
 
 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Informationen aus der Schulleiterrunde) 

 
Die momentane Auslastung des Lehrschwimmbeckens soll erhöht werden. 
Plan ist es zunächst die Lüttschool Drelsdorf / Joldelund heranzuführen, da diese ei-
nen Bus für den Transport der Kinder zur Verfügung hat.  
 
Durch die Schulleiterinnen wurde der Wunsch nach mehr Personen des Bundesfrei-
willigendienst laut, da dies eine sehr gute Sache sei.  
 
In der Gemeinschaftsschule kommt es während der Essensausgabe zu einem stark 
erhöhtem Lärmpegel, sodass nach einer Lösung dieses Problems gefragt wird.  
 
Der Bauausschuss wird bei einer Rundfahrt durch die Schulen über anstehende 
Baumaßnahmen beraten. 
 
 
 
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Be-

schlussfassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öf-
fentlich beraten: 

  
  
  
  
  
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 

 
 
 

 

 
 
 
 


